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ПРЕДИСЛОВИЕ

Статистический сборник содержит информацию о развитии туризма в Российской Федерации. Публикуются сведения о числе туристских фирм и их деятельности, международных туристских потоках, коллективных средствах размещения туристов и обслуживании туристов организациями общественного питания, производстве товаров для туризма, объеме платных услуг в сфере туризма и ценах (тарифах) на эти услуги, финансах и инвестициях, основных туристских ресурсах. Отдельные показатели по России представлены в сопоставлении с зарубежными странами.
Сборник издается, начиная с 2000 года, с периодичностью один раз в четыре года.

При подготовке сборника использованы данные, полученные органами государственной статистики от юридических лиц, населения путем проведения федерального государственного статистического наблюдения, выборочных обследований и других форм статистического наблюдения, а также данные министерств и ведомств Российской Федерации (Министерства транспорта, Министерства культуры и массовых коммуникаций, Федерального агентства по физической культуре и спорту, Федеральной службы безопасности и др.).

Краткие методологические пояснения, содержащие сведения об источниках приве-денных данных и используемом понятийном аппарате, приведены в отдельном разделе.

Информация публикуется по Российской Федерации в целом, федеральным округам, республикам, краям, областям, городам федерального значения, автономной области и автономным округам в основном за 1995, 2000-2003 годы. Сведения по странам СНГ по всем показателям приведены без данных по Российской Федерации.

В связи с получением итогов Всероссийской переписи населения 2002 года в сборнике опубликована за 2003 год оценка численности постоянного населения с учетом итогов переписи населения. При расчетах показателей за 2003 год, формирование которых осуществляется на основании данных по численности населения, использована оценка численности постоянного населения с учетом итогов Всероссийской переписи населения 2002 года. Аналогичная информация за 1995-2002 гг. приведена в сборнике без учета итогов переписи населения 2002 года. Данные пересчетов ретроспективных динамических рядов за этот период с учетом итогов переписи населения 2002 года будут опубликованы в последующем издании.

Данные за 2003 год по отдельным показателям в ряде случаев являются предварительными и в дальнейшем могут быть уточнены в последующем издании.

PREFACE

The statistical handbook gives information related to tourism development in Russia. Data on travel agencies and their activity, international tourist flows, tourist collective accommodation establishments and tourist catering serviсes, production of tourist commodities, market tourist services and prices (tariffs) on them, finances and investments, magor tourist resources are represented. Some indicators are expressed in comparison with foreign countries.

The handbook is issued, since 2000, with periodicity once in four years.

The yearbook is prepared on the base of the data obtained by the State statistical bodies from legal entities, population through censuses, sample surveys and other forms of statistical observation, alongside with data supplied by ministries and administrative bodies of the Russian Federation (Transport Ministry, Ministry of Culture and Mass Media, Federal Agency on Physical Culture and Sports, Federal Security Serviсe, etc.).

Short explanatory notes concerning data sources and methods by which main indices have been calculated are represented in the separate section.

Series are published for the entire Russian Federation, Federal Districts, republics, territories (krays), regions (oblast ,s), cities of Federal subordination, autonomous region (oblast) and autonomous areas (okrugs) mainly for 1995, 2000-2003. The list of the regions of the Russian Federation are given at the end of the handbook. All variables for CIS countries shown exclude data for the Russian Federation. 

The data on the estimated number of resident population for 2003 are given according to results of All-Russia Population Census of 2002. For 2003 the estimation of indicators based on population data is carried out on the number of resident population according to results of All-Russia Population Census of 2002. The similar information for 1995-2002 is represented without taking into account results of Population Census of 2002. The data of recalculations of retrospective time-series for this period according to results of Population Census of 2002 will be published in the next edition.

Some indicators for 2003 are preliminary and are subject to further adjustment in next  publication.

ОТВЕТСТВЕННЫЕ ЗА РАЗДЕЛЫ СБОРНИКА



Телефоны

Основные индикаторы 
А.Р. Ильин

Е.С. Бурденкова А.А. Александрова
(095) 207-4780

925-2551

207-1500

Туристские потоки
Е.И. Седова

Л.В. Шикина

Е.В. Кузнецова
207-4512

207-3161

207-4777

Туристская индустрия
Е.И. Седова 
Е.С. Бурденкова

Н.Б. Спорыхина

Н.В. Пирожкова

А.А. Александрова
207-4512

925-2551

207-2932

207-4761

207-1500

Туристские ресурсы
Н.Н. Крапивянская

А.А. Александрова 

А.В. Епихина

Е.А. Шустова
928-1612

207-1500

207-2746

207-2220

Туристские расходы
Е.С. Бурденкова

Е.Б. Фролова

И.П. Горячева
925-2551

207-4801

207-4447

Труд и заработная плата, 

финансы, инвестиции
Т.Л. Горбачева

Н.Н. Крапивянская

И.П. Горячева

А.Е. Константинов
925-7255

928-1612

207-4447

207-4556

Туристские зоны федерального 

значения в России
Е.С. Бурденкова

А.А. Александрова
925-2551

207-1500

Международные сравнения
А.Н. Гончаров

А.А. Александрова
207-3186

207-1500

СОКРАЩЕНИЯ


тыс.
- тысяча
га
- гектар

млн.
- миллион
л
- литр

млрд.
- миллиард
г.
- год

трлн.
- триллион
долл.
- доллар

см
- сантиметр
руб.
- рубль

м
- метр
р.
- раз

км
- километр
шт.
- штука

м2
- квадратный метр
экз.
- экземпляр

км2
- квадратный километр



В сборнике приняты условные обозначения:

-
явление отсутствует;

...
данных не имеется;

0,0
величина явления меньше единицы измерения.

В отдельных случаях незначительные расхождения между итогом и суммой           слагаемых объясняются округлением данных.

Данные в стоимостном выражении приведены в фактически действовавших ценах; в 1995 г. – в масштабе цен, действовавшем до 1 января 1998 г.

THOSE RESPONSIBLE FOR THE SECTIONS OF THE STATISTICAL HANDBOOK



Telephones

Basic indicators 
A.R. Ilyin

E.S. Burdenkova A.A. Aleksandrova
(095) 207-4780

925-2551

207-1500

Tourist flows
E.I. Sedova
L.V. Shikina

E.V. Kuznetsova
207-4512

207-3161

207-4777

Tourist industry
E.I. Sedova
E.S. Burdenkova

N.B. Sporyhina
N.V. Pirozhkova

A.A. Aleksandrova
207-4512

925-2551

207-2932

207-4761

207-1500

Tourist resources
N.N. Krapivianskaya

A.A. Aleksandrova
A.V. Epihina 
E.A. Shustova
928-1612

207-1500

207-2746

207-2220

Tourist expenditures
E.S. Burdenkova

E.B. Frolova
I.P. Goryacheva
925-2551

207-4801

207-4447

Labour force and wages,

 finances, investments
T.P. Gorbacheva

N.N. Krapivianskaya
I.P. Goryacheva
A.E. Konstantinov
925-7255

928-1612

207-4447

207-4556

Tourist zones of Federal 

subordination in Russia
E.S. Burdenkova

A.A. Aleksandrova
925-2551

207-1500

International comparisons
A.N. Goncharov

A.A. Aleksandrova
207-3186

207-1500

                                         ABBREVIATIONS

thou.
- thousand
м
- metre

mln.
- million
km
- kilometre

bln.
- billion
м2
- square metre

trln.
- trillion
km2
- square kilometre

cm
- centimetre
ha
- hectare

 The following symbols are used in Handbook:

-
absence of phenomenon;

...
data not available;

0,0
the value of indicator is less then 

the unit of measure.

There are insignificant difference between the totals and the sums of components in some cases due to rounding.

Data in value terms are given in actual prices; for 1995 – in prices effective before January 1, 1998.
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